
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ３４６ 

決裁期日 平成２６年 ７月１６日 

名  称 平成２６年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第２回） 

日  時 平成２６年 ７月１５日（火）１８時００分～２１時０５分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１３名｛本田(邦)、稲毛、若林、長谷、仲島、遊佐、安西、福本、須藤、本田(友) 
渡辺、大西、佐々木(麗)｝ 
事務局７名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、川久保主査、飯村主査、谷主査、
小野主任） 

内  容 

教育長他用務出席により当会議が欠席となるため、社会教育施設等現地視察実施前に 

教育長挨拶を実施。教育長は社会教育総合センター体育館視察後、用務会場へ向かった。 

帰庁後、会議を開催した。 

教育長挨拶；他用務のため本日の会議が欠席となるが、よろしくお願いしたい。前回 

話をした北海道社会教育委員の会議の提言が示され、概要版資料が配布されると思う 

 が、本町においても提言に沿った取り組み推進をお願いしたい。 

  また、政府の教育再生実行会議が学制改革に関する提言を提出しました。学校教育 

関連ではありますが、社会教育委員の皆さんも興味を持ってほしいと思っています。 

 さてお願いになりますが、本日の現地視察の箇所ともなっている富原運動公園新築ト 

イレですが、男女区分けなしのトレイ建築を予定しています。効率使用を見込こんで 

の設計であり、センサーライトの防犯対策もする予定であります。ご意見をいただき 

たいと思っていますので、よろしくお願いします。 

教育振興課長 進行 

 先に、社会教育総合センター体育館視察後マイクロバスに乗車、Ｂ＆Ｇ海洋プール、 

富原運動公園トイレ新築予定地、郷土館第２展示室、公民館の順で車中にて社会教育 

班主幹から説明。社会教育施設等現地視察を実施した。 

～会議～ 

教育振興課長 進行 

本田委委員長；５か所の現地視察を終え、老朽化していると感じた。さっそくですが、 

本日の議題に入ります。 

委員長議事進行 

≪議題≫ 

１ 報告事項 

①第３４回北海道市町村社会教育委員長等研修会 



 

内  容 

本田委員長；報告事項の１について、報告いたします。 

１日目はお一人様文化社会が増大する中で、いかにコミュニケーションを図っていく 

かを目的研修会が開催され、人と人の絆を深める講話を受講した。 

 ２日目は分科会に別れ、１日目の講話を受講して『どのように感じ、どうつなげてい 

くか』についてワークショップを実施。 

 コミュニケーションができれば、すべてがつながる。町づくりに積極的な取り組みが 

できるのではないかという結論に至った。 

(各委員質疑・意見等なし) 

 ②平成 26年度社会教育関係事業実施(4～6月分)、社会教育施設整備の実施報告 

本田委員長；報告事項２について、事務局から報告をお願いします。 

川久保主査；３～４頁の社会教育関係事業実績について、前回５月２７日開催第１回 

 会教育委員兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業について報告説明。 

 なお、社会教育施設整備状況については現地視察を実施したことで詳細説明を省略。 

本田委員長；質疑等があれば、お願いします。 

福本委員；今後の予定にあった７月２０日四季彩まつりの行灯行列の時間が早まった 

と聞いたが、早まった経過等わかれば教えてもらいたい。 

小野主任；行灯行列出発時間が昨年より１時間繰り上がった。昨年の反省事項等を踏ま 

 えて、主催者である四季彩まつり運営委員会においての決定事項であるので、ご理解 

願います。 

福本委員；了解しました。 

鈴木主幹；各委員に報告と依頼を申し上げます。既に配布しています上富良野町教育振 

振興基本計画(改訂版)の１０８頁に誤りがありましたので、差し替えをお願いします。 

２ 協議事項 

 ①町内社会教育施設等現地視察 

本田委員長；会議前に実施しましたが、質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

②教育委員会表彰について 

鈴木主幹説明；（1）今後のスケジュールについて、説明。被表彰者の推薦依頼を８月 

 １日に予定。表彰審査会を９月１９日１８時、社会教育総合センターで開催する。 

 本日出席の表彰審査会委員には案内を送付しないので、予定願いたい。 

本田委員長；質疑等ありませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

 ③各研修会について 

川久保主査説明；（1）～（3）について説明し、各研修会出席予定委員の決定協議を願 

いたい。 

10/2～3音威子府村での研修会は、管内社連協が４分科会となっており本年度におい 

ては、上富良野町が第４分科会(文化・スポーツ活動の振興)での提言者となっている。 

本町出席委員にあっては本日欠席であるが、事前に３部会長並びに本人の承諾を得てい 

る小田島委員と他に１又は２部会から１名の委員出席を願いたいと考えているので、協 

議をお願いします。なお、事務局の出席は、音威子府村は高橋主査、稚内市は鈴木主幹 



 

内  容 

の出席で調整中となっています。 

本田委員長；只今、事務局から説明のあった研修会の件ですが、出席できる委員の積極 

 的な出席をお願いします。 

 9/1旭川市での基礎講座に出席できる委員を募ります。いないようなので、検討いた 

だき７月３１日までに出席できる委員については事務局に連絡を入れて下さい。なお、 

期日までに委員から連絡がない場合は、事務局から個別に連絡を入れますので、検討し 

ていただくようよろしくお願いします。 

次に、音威子府村での研修会に出席可能な委員の申し出をお願いします。大西委員、 

どうでしょうか。 

大西委員；現段階において予定が無いので、出席可能です。 

本田委員長；それでは大西委員、出席をお願いします。稚内市での研究大会は、安西委 

 委員の出席予定ということで、よろしくお願いします。 

（各委員了承） 

３ 第８次社会教育中期計画について 

鈴木主幹説明；時間の都合上、本日は部会会議の予定はありません。配布している第８ 

次社会教育中期計画には、既に事業完了等している事業の実施状況及び成果を記載し 

ているので、確認願います。また、本年度の新規事業として文化教室開催補助事業を実 

施、３団体から申請があり補助決定していますことを報告いたします。 

本田委員長；質疑等があれば、お願いします。 

仲島委員；放課後プラン事業の方向性、新規事業の趣旨、道民カレッジ連携講座につい 

ての説明をお願いします。 

鈴木主幹説明；放課後プラン事業については現在、保健福祉課を所管として子ども子育 

 てプラン事業計画策定作業をしている子ども子育て会議で、条例制定に向け協議中で 

す。教育委員会としては、児童の放課後における預かりはクラブ、安全安心の居場所は 

スクールの２つの事業を運営していくため、アンケート結果も踏まえて協議中でありま 

す。 

新規事業は、文連加盟団体の活性化と新規加入者増員を目的に文化教室を開催する団 

体に補助金を交付する事業となっています。 

 道民カレッジの連携講座は、いしずえ大学の公開講座を道民カレッジ講座として連携 

開設することで、生涯学習の機会充実を図ることとして取り組んでいます。 

本田委員長；仲島委員よろしいでしょうか。 

仲島委員；了解しました。 

本田委員長；他にありませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

４ その他 

本田委員長；次回会議の日程を事務局から説明をお願いします。 

川久保主査説明；次回会議を９月２２日（月）１８時～としたく、各委員の予定をお願 

いします。次に情報提供ですが、北海道社会教育委員連絡協議会から平成２９年度「第 

５９回全国社会教育研究大会北海道大会」開催にあたり、6/13に実行委員会を立ち上 

げ、会議が開催されたことを報告。また、当日配布資料として「ほっとネット第３７号」、 

 



内  容 

全国社会教育委員連合機関誌「社教情報」の個人購入依頼、北海道社会教育委員の会議 

から子どもの自己肯定感を育むための４つの提言の概要版の資料説明を行った。 

 なお、「社教情報」の個人購入は、７月３１日まで事務局で取りまとめを行いますの 

で、希望の委員は期日まで連絡を下さい。 

本田委員長；本日の会議を終了いたしますが、全体をとおして何かございませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

本田委員長；ご苦労様でした。（終了） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


